
 
 

a.o. Urversammlung der 
Einwohnergemeinde Leukerbad 

 
Datum: Mittwoch, 21. August 2024 
Zeit: 19.00 Uhr 
Ort: Theatersaal Gemeinde- und  

Schulzentrum Leukerbad 
 
Anzahl anwesende Personen: 45 Personen 
 
Anwesende Vollzugsorgane: Christian Grichting Gemeindepräsident 
 Nestor Grichting Vizepräsident 
 Ralph Lorenz Gemeinderat 
 
Entschuldigt: Florent Moos Gemeinderat 
 
Protokollführer: Michael Bittel Gemeindeschreiber  
 
Treuhandbüro: Marcel Pfaffen TRS AG 
 
Ingenieurbüro: Beat Stoffel Schnyder Ingenieure  
 
 
  



Tagesordnung / Traktandenliste: 
 

1. Begrüssung 
2. Wahl der Stimmenzähler 
3. Protokoll der Urversammlung vom 25. Juni 2024; Genehmigung 
4. Bürgschaft der Einwohnergemeinde Leukerbad für die Sanierung der 

Burgergemeinde Leukerbad; formelle Bestätigung  
5. Integration Stromnetz Leukerbad Energie in die VARELLION HOLDING AG, 

Beschlussfassung 
6. Verschiedenes 

 
Der Präsident Christian Grichting begrüsst die Anwesenden um 19.00 Uhr und heisst alle recht 
herzlich willkommen.  
 
Er begrüsst Marcel Pfaffen (Treuhänder) und Beat Stoffel (Schnyder Ingenieure AG).  
 
Gemeindepräsident Christian Grichting stellt fest, dass die Versammlung ordnungsgemäss 
einberufen wurde und sämtliche, gesetzlich vorgeschriebenen Unterlagen rechtzeitig auf der 
Gemeinde-Kanzlei von Mittwoch, 31. Juli bis Mittwoch, 21. August 2024 (12:00H) zur 
Einsichtnahme aufgelegen sind.  
Da die Urversammlung keine Einwände zu den aufgeführten Traktanden hat wird die 
vorliegende Traktandenliste genehmigt.  
 
Wahl der Stimmenzähler:  
Als Stimmenzähler wird Philipp Loretan vorgeschlagen. Die Urversammlung ist mit diesem 
Vorschlag einverstanden.  
 
 
Gestellte Anträge und gefasste Beschlüsse: 
 
Thema: Traktandum 3 
 Protokoll der Urversammlung vom 25. Juni 2024; Genehmigung 
 
Der Gemeindepräsident fragt die Anwesenden, ob jemand verlangt, dass das Protokoll 
vorgelesen wird. Dies ist nicht der Fall.  
 
Antrag: Der Gemeinderat stellt der Urversammlung den Antrag, über das  

Protokoll vom 25. Juni 2024 abzustimmen und dieses zu genehmigen.  
 
Resultat: Protokoll vom 25.06.2024 
 
   Ja Nein Enthaltungen 
 Zur Annahme: 42 0 0 
 



Beschluss: Die Urversammlung genehmigt einstimmig das Protokoll vom 
25.06.2024.  

 
 
Thema: Traktandum 4 

Bürgschaft der Einwohnergemeinde für die Sanierung der  
Burgergemeinde Leukerbad; formelle Bestätigung 

 
Der Gemeindepräsident Christian Grichting erläutert, dass die Bürgschaft in der Höhe von Fr. 
800‘000.00 wie anlässlich der Urversammlung vom 25.06.2024 bereits informiert wurde 
grundsätzlich in der Kompetenz des Gemeinderates liegt. Da man dies jedoch offen 
kommunizieren will und auch zeigen möchte, dass die Einwohnergemeinde als Ganzes hinter 
diesem Geschäft steht, wird dies der Urversammlung zur Abstimmung vorgebracht.  
 
Antrag: Der Gemeinderat stellt der Urversammlung den Antrag, über die 

Bürgschaft der Einwohnergemeinde für die Sanierung der 
Burgergemeinde Leukerbad in der Höhe von Fr. 800‘000.00 
abzustimmen und diese zu genehmigen.  

 
Resultat: Bürgschaft der Einwohnergemeinde für die Sanierung der 

Burgergemeinde Leukerbad in der Höhe von Fr. 800‘000.00 
 
   Ja Nein Enthaltungen 
 Zur Annahme: 42 0 0 
 
Beschluss: Die Urversammlung genehmigt einstimmig die Bürgschaft der 

Einwohnergemeinde Leukerbad für die Sanierung der Burgergemeinde 
Leukerbad in der Höhe von Fr. 800‘000.00  

 
 

Thema: Traktandum 5 
Integration Stromnetz Leukerbad Energie in die VARELLION HOLDING 
AG; Beschlussfassung 

 

Gemeindepräsident Christian Grichting erläutert die Gründe für eine Integration Stromnetz 
Leukerbad Energie in die VARELLION HOLDING AG. Beat Stoffel von der Firma Schnyder 
Ingenieure zeigt auf, wie die Bewertung des Stromnetzes Leukerbad Energie berechnet wurde 
und wie die Integration in die VARELLION HOLDING AG durchgeführt werden soll. Treuhänder 
Marcel Pfaffen erklärt wie sich dies auf die Finanzen der Einwohnergemeinde auswirkt.  
Alle drei Referenten beantworten die Fragen der Anwesenden.  
 



Antrag: Der Gemeinderat stellt der Urversammlung den Antrag, über die 
Integration Stromnetz Leukerbad Energie in die VARELLION HOLDING 
AG abzustimmen und diese zu genehmigen.  

 

Resultat: Integration Stromnetz Leukerbad Energie in die  
VARELLION HOLDING AG 

 

   Ja Nein Enthaltungen 
 Zur Annahme: 44 1 0 
 

Beschluss: Die Urversammlung genehmigt in ihrer Mehrheit die Integration 
Stromnetz Leukerbad Energie in die VARELLION HOLDING AG 

 
 

Thema: Traktandum 6 
 Verschiedenes  
 
Der Gemeindepräsident gibt das Wort für einige Informationen zum Strommarkt an Beat 
Stoffel. Anschliessend erteilt er das Wort den Anwesenden.  
 
Christian Studer: im Infoblatt der Gemeinde Leuk wurde informiert: ambulatorische  
 Sprechstunde in der Leukerbad Clinic. Ist das so? 
Cyrill Grichting: dieses Inserat wird von der Gemeinde Leuk jährlich aufgegeben.  
Nestor Grichting: diese Information ist nicht aktuell. Es wird nach wie vor nach einer  
 entsprechenden Lösung gesucht.  
 
Alois Allet: ist eine Rückmeldung bezüglich Fernwärmenetz Seitens Staat Wallis 

eingegangen? 
Christian Grichting: leider ist hier die Arbeit des KBS sehr schlecht. Wir behalten uns hier 

auch eine Aufsichtsbeschwerde gegen den Staat Wallis vor. 
Diesbezüglich hatten wir auch schon Kontakt mit dem zuständigen 
Staatsrat. Es kann nicht sein, dass dieses Dossier knapp 4 Monate 
ohne Weiterbearbeitung bei den Dienststellen liegen bleibt. 

 
Luciano Gentinetta: er hat eine Frage bezüglich Stromproduktion. Wenn in absehbarer 

Zeit das Abwasser der Gemeinde Leukerbad in die RADET geht, 
verliert das KW Dala doch sehr viel Produktionskapazität. 

Christian Grichting: der Verlust für das KW Dala wird sich auf ca. Fr 100‘000.00 belaufen.  
 
Rolf Baumer: wie ist der Stand bezüglich Hochspannungsleitung?  
Christian Grichting: die Gemeinde Leukerbad hat letztes Jahr eine Beschwerde beim 

Bundesverwaltungsgericht eingereicht und hier teilweise recht 
bekommen. Der Ball liegt nun beim Bundesamt für Energie. Am 
Schluss kann hier jedoch der Bundesrat entscheiden.  



 
Stefan Wyss: anregung betreffend Strassensanierung: Für das Dorf wäre es eine 

gute Entwicklung, wenn der motorisierte Verkehr im Dorfkern, also 
Dorfstrasse-Kurparkstrasse usw. möglichst stark minimiert werden 
kann.  

Christian Grichting: die Ausarbeitung eines entsprechenden Verkehrskonzept unter 
Berücksichtigung der Fussgängerzonen ist bereits im Gange.  

 
Hermann Van der Laan: wenn er von Susten nach Leukerbad fährt, findet er den Kreisel (in 

Susten) mit der Reklame von Leukerbad aufgrund des ganzen 
Unkrauts nicht sonderlich schön.  

Christian Grichting: dies hat die Gemeinde auch schon beanstandet. Laut den 
zuständigen des Staat Wallis handelt es sich hierbei um Biodiversität.  

 
Freddy Böhlen: die Strassennummerierungen in der Kunibergstrasse ist schon etwas 

verwirrend aufgrund der jetzigen Nummerierungen.  
Christian Grichting: dies entspricht den Vorgaben welche durch den Kanton und den 

Bund erlassen werden.  
Michael Bittel: die Strassennummerierungen werden durch den vom Staat Wallis 

beauftragten Geometer erfasst und von Kanton und Bund anhand 
der geltenden Vorgaben verifiziert. Hier hat die Gemeinde keinen 
direkten Einfluss.  

 
Luciano Gentinetta: es kann doch nicht sein, dass es keinen aktuellen Ortsplan mehr gibt.  
Christian Grichting: die Gemeinde hat der My Leukerbad mitgeteilt, dass die 

Strassennummerierungen und Strassenbezeichnungen dieses Jahr 
angepasst werden.  

Nestor Grichting: dies wird von Seiten der My Leukerbad AG bearbeitet und ein 
aktueller Ortsplan wird erstellt.  

Christian Grichting: wann Google die neuen Strassennummerierungen übernimmt, 
darauf hat die Gemeinde keinen Einfluss.  

 
Stephan Kiechler: wird im Zusammenhang mit der Strassensanierung der Platz mit 

dem Brunnen vor dem Volksheilbad ebenfalls saniert? 
Christian Grichting: dies wurde auch von den Anwohnern bereits beim Gemeinderat 

eingebracht und wird entsprechend aufgenommen.  
 
Stephan Kiechler: würde gerne die persönliche Meinung der Gemeinderäte zur Laser-

Show vom 1. August 2024 hören.  
Christian Grichting: es ist nicht das richtige Produkt für einen Anlass wie den 1. August.  
Nestor Grichting: es war grundsätzlich ein Umweltgedanke vom Feuerwerk zur Laser-

Show zu wechseln. Die Gemmiwandbeleuchtung hätte eigentlich 
trotzdem durchgeführt werden sollen. Der VR der My Leukerbad AG 



hat dies heute auch bereits besprochen und dies wird sicherlich 
nicht nochmals im selben Rahmen durchgeführt.  

 
Freddy Böhlen: die Kurtaxenkontrollen im Hotelbetrieb in Begleitung der RePoLL 

findet er nicht sehr förderlich für ein gutes Miteinander. Dies ist z.B. 
während den Frühstückszeiten usw. absolut übers Ziel 
hinausgeschossen.  

Christian Grichting: am liebsten würden wir gar keine Kontrollen machen. Da es aber 
einige Verfehlungen gibt, müssen die Kontrollen gemacht werden. 
Ob es für die Kontrollen die Polizei braucht oder nicht, hängt von der 
Bereitschaft zur Zusammenarbeit der zu kontrollierenden Betriebe 
ab.  

 
Luciano Gentinetta: Es ist in Ordnung wen Kontrollen gemacht werden, es wäre aber 

auch schön, dass die Betriebe welche kontrolliert wurden, die 
Rechnungen auch bezahlen würden.  

Christian Grichting: Das ist so. Leider gibt es mehrere laufende Rechts-Verfahren von 
Betrieben, bei welchen die entsprechenden Entscheide noch 
ausstehend sind.  

 
Im Herbst sollte noch eine Versammlung zum Thema Raumplanung durchgeführt werden.  
 
 
Da keine weiteren Fragen sind, dankt Gemeindepräsident Christian Grichting den Referenten 
Beat und Marcel sowie seinen Ratskollegen, dem Gemeindeschreiber, dem Leiter technische 
Dienste und allen Mitarbeitern der Gemeinde. Er schliesst die Versammlung um 21.00 Uhr und 
lädt zum anschliessenden Apéro ein.  
 
 
Der Präsident   Der Gemeindeschreiber  
Christian Grichting   Michael Bittel 


